

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 21 SEPTEMBRE 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

CHUTE DE VILNA, PLACE FORTE DE RUSSIE NOUVEAU PARTI "POUR LA PAIX" AU MEXIQUE

LE BULLETIN DU JOUR

PROGRAMME MEXICAIN ADOPTÉ PAR LA CONFÉRENCE DIPLOMATIQUE.

QUEL CANDIDAT CHOISIRA-T-ON ?

LE CHEF POLITIQUE SERA AGREE QUI SAURA GOUVERNER.

Un nouveau parti "pour la paix" se forme au Mexique.

Dans notre dernier bulletin, nous n'avons pas trop présumé de la diligence de la conférence panaméricaine, en pensant qu'elle allait entrer dans le vif de la question mexicaine, et laisser entrevoir l'opinion qu'elle serait la méthode qui présiderait à ses travaux, aussitôt qu'elle se serait tracé un programme. Dès samedi dernier, à la suite des deux séances consacrées à l'élaboration de ce programme, elle a communiqué à la presse une note par laquelle elle rappelle, en substance, sa note du 11 août précédent, ayant pour objet de demander aux chefs des divers partis révolutionnaires de cesser les hostilités, afin de se mettre d'accord sur les bases d'une constitution politique à soumettre au peuple mexicain. Partant de ce principe, la conférence déclare que cet accord si souhaitable n'ayant pu être réalisé, le moment lui paraît venu de reconnaître comme gouvernement de fait, et sans autrement approfondir la valeur de la constitution politique qu'il s'agirait d'établir au Mexique, le gouvernement provisoire que proposerait d'établir celui d'entre les partis en présence qui saurait efficacement garantir la vie et les biens des nationaux et des étrangers. La note prend soin d'ajouter que chacun des Etats représentés à la conférence appréciera, quant à lui, souverainement les conditions dans lesquelles le gouvernement provisoire à choisir répondra au programme fixé par la conférence. De même aussi, chacun des Etats représentés donnera au gouvernement provisoire qui aura réuni les suffrages de la conférence une adhésion séparée, qui impliquera nécessairement, de la part de cet Etat, l'installation d'une représentation diplomatique auprès du gouvernement reconnu comme gouvernement de fait. La note continue en disant qu'en agissant comme elle l'a fait, la conférence a exercé un droit international indiscutable, qui lui permet de prendre toutes dispositions utiles en vue d'arriver à la reconnaissance d'un gouvernement de fait, sans vouloir, pour cela, se mêler, soit directement, soit indirectement des affaires intérieures du Mexique, ce qui, du reste, n'a jamais été son intention. La conférence a toujours été d'avis, au contraire, que la pacification et la reconstruction politique du Pays devaient rester une œuvre exclusivement mexicaine, à traiter par les Mexicains eux-mêmes, et elle demeure persuadée qu'un gouvernement de fait, reconnu sous cette forme par les divers gouvernements du monde, saura atteindre son but et, de la sorte, assurer la prospérité de la nation soumise.

Suite 4me Page

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

MINES EXPLOSEES, ATTAQUES ALLEMANDES SANS AUCUN SUCCES.

ACTIVITÉ DES CANONNADES

RUSSES, EN CONTRE-ATTAQUES, TUENT BEAUCOUP D'ENNEMIS.

Italiens et Autrichiens combattant énergiquement dans la forêt de Veragna.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 20 septembre. — En Artois, dans le secteur de Neuville-Belcourt, il y a eu des combats de bombes, des fusillades et canonnades pendant une partie de la nuit. Le rapport officiel continue : Au sud d'Arras il y eut également de vives fusillades et canonnades dans les tranchées. Dans la région de Fays, au sud-ouest de Péronne, les Allemands après avoir fait sauter une forte mine, sonnèrent l'attaque qui fut repoussée par le feu de notre infanterie et artillerie. Un certain nombre de prisonniers tombèrent entre nos mains. La nuit a été très active dans la région de Roye, mais sans engagements d'infanterie. Notre artillerie visait particulièrement les mitrailleurs et batteries ennemis à l'arrière. Entre l'Oise et l'Aisne, au nord de Fontenoy, les combats de tranchées continuent, accompagnés par le feu de l'artillerie. Dans la région de Berry-au-Bac et en Champagne, au nord du camp de Châlons, les canons rugissent des deux côtés. Hier une batterie allemande de canons anti-aéroplane fut mise hors de combat à l'est de St. Mihiel. Dans les Vosges nous avons signalé de violents combats de grenades. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, via Londres, 20 septembre. — Le rapport officiel du jour dit : A l'ouest de Dvinsk et dans la région des Lacs des combats acharnés continuent. L'ennemi a été repoussé avec des pertes énormes dans la région d'Ilyukst. Après de violentes actions d'artillerie l'ennemi a occupé le village de Siockik, dans la région Ouest d'Ilyukst. Entre les lacs de Tchitchiavet et Oville par une attaque soudaine sur le village d'Imbrody l'ennemi a défilé et chassé nos détachements de leurs tranchées. La cavalerie ennemie essayant de traverser la rivière de Drisvialitsa, dans la région du lac Boginskoïe a été repoussée. Un détachement ennemi a essayé d'occuper la gare de Molodetchno, mais il a été mis en fuite. Dans un combat près du village de Soly, sur le chemin de fer de Novo Viesk-Molodetchno, l'ennemi a été chassé du village. En plusieurs endroits dans la région de Vilna les Allemands ont traversé la Viliya. L'ennemi a été battu avec des pertes énormes dans maintes attaques au Ouest de Trencou, sur le chemin de fer de Biyankoni-Iida. Sur la rive droite de la Lhoda on se bat pour l'occupation des ponts. Près de Porochia, au nord de Slonim, notre artillerie

Suite 4me page.

AUTRICHE, TURQUIE ET ALLEMAGNE

VILNA, VILLE RUSSE, PRISE PAR VON HINDENBURG.

LA POURSUITE DES VAINGUS

POSITIONS FRANÇAISES DETRUITES A BARY ET SOLDATS CAPTURES.

Succès des armées autrichiennes. Turcs attaquent et bombardent à Anaforta.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 20 septembre, via Londres. — La ville Russe de Vilna que les armées du Feld-Marschal Von Hindenburg ont assiégée et qui fut défendue avec acharnement a été occupée par les Allemands, dit un rapport des quartiers généraux de l'armée. Le communiqué suit : Théâtre de la guerre à l'ouest : Au sud-est de Eray derrière les positions ennemies une immense explosion s'est effectuée et a parfaitement réussi. Dans la mêlée qui s'ensuivit et qui fut en notre faveur, les Français éprouvèrent des pertes sanglantes. Quelques prisonniers furent pris. A l'ouest de l'Argonne des divisions ennemies occupées à contraindre des tranchées furent dispersées par notre artillerie avec de grandes pertes. Les duels d'artillerie continuent sur une grande partie du front. Théâtre de la guerre à l'est : Corps d'armée de von Hindenburg : Les attaques à outrance du Général von Eichorn contre Vilna ont été couronnées d'un succès complet. Notre aile gauche a atteint Molodochno, Smorgon et Werjany. Des essais par l'ennemi de percer notre ligne dans la direction de Mishlaschik avec des forces amassées en toute hâte ont complètement échoué. Par le progrès ininterrompu de notre mouvement enveloppant et par les fortes attaques des troupes des Généraux von Scholz et von Gallwitz, dirigées contre les lignes ennemies, les Russes ont dû battre une retraite précipitée sur tout le front. La ville fortifiée de Vilna est tombée en notre possession. L'ennemi est poursuivi sur toute la ligne. Le corps d'armée du Prince Léopold est à la poursuite de l'ennemi en retraite et a atteint la voie ferrée passant par Niedowitze, Derevnioje et Dobromyal. L'arrière-garde ennemie a été mise en déroute. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, via Londres, 20 septembre. — Le communiqué officiel suivant nous a été donné : Hier le calme a régné dans l'est de la Galicie. Devant notre ligne sur Pkawa, l'artillerie ennemie a montré une grande activité. Dans le triangle de forteresses de la Volynie nous avons occupé une nouvelle position sans obstacle. L'ennemi se retire de la Lithuanie poursuivi par les Austro-Hongrois avançant avec les Allemands. L'artillerie lourde Italienne a violemment bombardé nos travaux à Wielgerouh sur le Lafrans. Autrement la situation sur les frontières Tyrolennes et Carinthiennes est au statu quo.

Suite 4me page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

LES TURBINES DU "NORTH DAKOTA" SONT DEFECTUEUSES.

REPARATIONS COUTEUSES

L'ALLEMAGNE AURAIT MODIFIE SES VUES SUR L'"ARABIC"

Un déboulement à Culebra — Un nouveau parti politique au Mexique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 20 septembre. — La découverte de défauts importants dans le système des machines du super-dreadnaught "North Dakota" rend nécessaire le renvoi du cuirassé géant aux chantiers de marine pour être soumis à un minutieux examen. Les modifications aux turbines à vapeur du navire entraîneront une dépense de \$500,000 à \$1,000,000, et ne seront pas finies avant un an. On prétend que plusieurs autres grosses unités de la marine de guerre seront retirées du service pour être soumises à des examens et réparées. Quelques-uns des torpilleurs sont, aussi, dit-on, en mauvais état. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 20 septembre. — Le secrétaire d'Etat attend avec anxiété la confirmation d'un rapport officiel venant de Berlin, qui dit que le gouvernement allemand a complètement modifié ses prétentions touchant la guerre sous-marine et ordonnera à son ambassadeur à Washington de proposer la destruction du vapeur "Arabic", de faire savoir au secrétaire d'Etat que les demandes du gouvernement américain seront satisfaites. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 20 septembre. — L'éboulement qui s'est produit dans le péage de Culebra du canal de Panama est très sérieux, aucun navire ne pourra passer avant dix jours. Le gouverneur Harding a câblé aux autorités maritimes d'aviser les navires en partance des ports des Etats-Unis à destination de localités accessibles par le canal de Panama de retarder leur voyage pour quelques jours. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 20 septembre. — Le capitaine Edward E. Ehrlich, récemment nommé surintendant de l'Académie Navale d'Annapolis, est entré en fonctions aujourd'hui. Les officiers qui seront ses assistants étaient tous présents et ont été répartis à leurs postes. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 20 septembre. — On apprend du Mexique que l'armée carraniste, commandée par le général Obregon, a occupé la ville de Torreón ce matin, sans coup férir. Le général Villa avait évacué la place, la veille, faute de provisions. Un nouveau parti politique se forme au Mexique dans le but de trouver une solution au problème de la paix au Mexique. Ce parti demandera à être reconnu devant la commission internationale. Plusieurs des citoyens les plus influents du Mexique sont, dit-on, membres de ce nouveau mouvement.

Suite 4me page.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

ASSASSIN AGE TUE PAR DES DEPUTES SHERIFS QU'IL MENAÇAIT.

Défilé des pompiers à Biloxi — Jeune femme acquittée de meurtre.

LOUISIANE. Alexandria, 20 septembre. — Zach Jones, fermier, âgé de 65 ans, qui avait tué sa femme, dans un accès de jalousie, près du village de Ball, Linc., et qui s'était réfugié dans les bois a été arrêté et tué ce matin, par les députés shérifs Schwartzburg, Anthony, Brown et La Croix. Jones était armé du même fusil avec lequel il avait commis le meurtre, et il ajustait les officiers lorsque ceux-ci firent feu et Jones tomba criblé de balles. Houma, 20 septembre. — Le jeune Blaise Babin, petit-fils du citoyen bien connu de Grosse Tête, M. J. B. Gros, a été très sérieusement blessé, hier, après-midi dans une rencontre de deux autos. Il a reçu des blessures à la figure et au cou. Lafayette, 20 septembre. — Les funérailles de Mme Octave Billeaud, qui est morte à Ogdén, Utah, ont eu lieu samedi à Broussard, Linc. Un grand nombre de parents et d'amis ont assisté aux obsèques. Une messe de requiem a été dite par six prêtres de Broussard, Lafayette et des villes et villages voisins. Amite, 20 septembre. — Le journal "Florida Parish" publiera prochainement une édition extraordinaire donnant un compte-rendu des progrès remarquables de la paroisse Tangipahoa dans le commerce, l'agriculture, les industries et les améliorations civiques. New Roads, 20 septembre. — Le bureau des écoles de la paroisse Pointe-Coupée a nommé les professeurs pour l'année scolaire qui commence aujourd'hui : Ecole supérieure de Bruslé — Hewitt Jewell, principal; Miles Isahell Dubroca, Edith Pond, Mme Maud Gillen, Miles Lucy Derussa, Celeste Cazes, Lillian Le Blanc et Daisy Sicard. Morley — Mlle Alvine Gilbert. Babing — Mlle Beatrice Sarradet. Excelsior — Mlle Anita Prudhomme. Calumet — Mme Mary Thompson. Wilbert — Mlle Eleonora Prats. Woodlawn — Mlle Vivian E. Quine. Addis — Mlle Aline Ayraud. Cleanwood — Mlle Anna Hubert et Judith Templel. Levert — Mlle Eva E. Greenwood et Florence Williams. Lobdell — Mlle Corinne Sauvier et Clayla Lejeune. Devall — Mlle Margaret Keat et Eliza Purrier. Section — Mlle Addie Gline et Cecilla Letlanc. Port Allen — Mlle Lena C. Lopez, Ida Templel et Bessie Jones.

Suite 4me Page

LETTRE D'UN PARISIEN

SOCIALISTES ASSAGIS N'ONT PAS VOULU RENSERER M. MILLERAND.

VOTE DU DÉLÉGUÉ JAPONAIS

L'APLOMB DE CERTAINS INDIVIDUS SURTOUT DES BOCHES.

Brochure allemande glissée aux abonnés d'un grand journal Français.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Ou! nous pouvons respirer. Ça c'est très bien passé l'autre jour à la chambre; bien mieux que je ne le craignais et que beaucoup le croyaient d'après les combinaisons des couloirs. Les socialistes se sont assagi au moment de donner le coup d'épaule qui aurait renversé M. Millerand. Déjà ces mêmes socialistes, il y a deux mois avaient voulu provoquer le départ du ministre de la Guerre, on leur avait presque cédé et on avait parlé de l'entrée de M. Barthou rue Saint-Dominique. Mais à ce seul nom ce fut une sorte de clameur, parmi tous ces députés qui obéissent allégrement aujourd'hui qu'ils ont combattu la loi de trois ans et qu'ils ont refusé de voter le budget de la guerre pour obéir aux vœux de ces Congrès socialistes internationaux où les Allemands formaient la majeure partie et imposaient ainsi leur volonté en France pendant que chez eux ils approuvaient tous les crédits militaires. Ah! ces congrès internationaux! Vous savez que c'est au congrès allemand de Dresde, que fut votée la motion qui interdisait aux socialistes de faire partie d'un gouvernement bourgeois. La même motion fut ensuite portée devant le congrès international d'Amsterdam. C'est en vain que Jean Jaurès protesta avec toute sa véhémence, la motion passa à une voix de majorité et tous les socialistes français s'inclinèrent comme des enfants devant le maître d'école. Or on a appris que cette unique voix qui avait fait la majorité était celle d'un délégué japonais qui ne comprenait ni le français ni l'allemand et qui avait voté à l'aventure. Au surplus les pouvoirs de ce délégué japonais ne purent jamais être vérifiés, le Congrès ne possédant pas de traducteur japonais et plusieurs socialistes m'ont assuré qu'ils croyaient fermement que ce particulier s'était délégué lui-même et était tout simplement un garçon de salle d'un grand paquebot, n'apportant ni de près ni de loin au parti socialiste. Et voilà l'homme qui, pendant de longues années, imposé à un grand parti, comme le parti socialiste français, l'obligation de ne pas entrer dans un ministère bourgeois. Un grand orateur, comme Jaurès mis en mouvement par un garçon de café japonais qui ne put jamais prouver qu'il était socialiste, ou même qu'il fut au Congrès par un groupement socialiste. L'Histoire présente de ces étranges anomalies. Il y a des gens qui ont des yeux qui ne voient rien.

Suite 4me page.